



# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## La unión de las derechas Teatro Principal

Aunque tratan de ocultarlo o de disimularlo, a los periódicos que apoyan incondicionalmente a este Gobierno, como apoyarían a cualquier otro, no sabemos si antes que por republicano (por ser poder, les preocupa la unión de las llamadas derechas, tema que ha puesto en plano de actualidad el gran discurso de Esteban Bilbao.

Pero esta preocupación encuentra un lenitivo o al menos un consuelo en la, según ellos, imposibilidad, de que las derechas se unan. No se uniran, no pueden unirse, dicen. Porque unas derechas son resueltamente partidarias de la Monarquía representativa, con Cortes por fases y consideran esencial la forma de gobierno; otras derechas son devotas de la Monarquía parlamentaria; unas terceras prescinden de la cuestión de forma y se someten desde luego a la República y hasta las ha que añoran los tiempos dictatoriales en los cuales se dice que no hubo libertad, pero no puede negarse que hubo orden y otras cosas que contribuyeron grandemente al movimiento ascensional de España.

Todo eso que dicen es exacto. Las derechas están separadas o divididas en esos aspectos. Pero esa división o separación, no es obstáculo para que estén unidas, o para que a toda costa procuren estarlo en lo que les es común. Las derechas coinciden en el reconocimiento de los derechos de la Iglesia. Las derechas coinciden en cuanto atañe a los fueros de la Religión. Las derechas no están separadas para defender la familia y la propiedad y el orden dentro del criterio cristiano, pensando siempre en el bien común. Y cuando estas coincidencias son evidentes, nadie puede dudar, no parece que sea lícito siquiera dudar, de la inteligencia de los que siguen la misma dirección y han de ir forzosamente juntos durante una parte del viaje que han emprendido, aunque sea diferente para cada uno el punto de llegada.

Y como hay que defender a la Iglesia, a la Religión, a la Familia, a la Propiedad y al Orden atacados en estos tiempos de la República con la ley o al margen de la ley; como es preciso ante todo y sobre todo rectificar lo que haya de sectarismo en las leyes y en eso coinciden todos, para eso se hará la unión, es decir, para eso está hecha la unión, sin que ella suponga que a nadie se le imponga que pliegue o abandone definitivamente su bandera política.

Y esta y no otra tiene que ser y podemos decir que es la unión de las derechas o, digámoslo con las palabras menos equivocadas, la unión de los católicos. Ahora no puede tratarse sino de un frente único para la defensa de lo que a todos nos es común y en ese frente formaremos todos, queremos creer que formamos ya todos los que por católicos y por españoles nos debemos a la defensa ardorosa y continua de las instituciones y de los principios que dejamos señalados...

MIGUEL PEÑAFLORES

### De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a Madrid para pasar las fiestas de Navidad, el ingeniero de la Unión Eléctrica don Manuel López Andújar con su bella esposa y preciosas hijitas.

—De Madrid ha regresado el doctor don Victor Vicente Vela, presbítero.

—De San Fernando los alumnos de la escuela Naval don Rafael Cervera, don Luis Delgado, don Miguel Pardo y don Eugenio Cunchillos.

—A Madrid ha regresado el General de Ingenieros de la Armada señor Tamayo.

ENFERMOS

En el Consultorio de la Cruz Roja, como equivocadamente se ha dicho, sino en el Hospital de Caridad, en la magnífica sala de operaciones allí instalada, ha si-

do sometida a una complicada operación quirúrgica la culta profesora doña Antonia Vidal por el doctor Pina Brotons. Su estado es satisfactorio.

LETRAS DE LUTO

Con numerosa concurrencia se efectuó hoy el entierro de nuestro querido amigo don Pedro P. Arnau, coronel médico de la Armada retirado que ha fallecido cristianamente, siendo su muerte muy sentida en Cartagena donde gozaba de muchas amistades.

Rindieron honores al cadáver fuerzas de marinería e Infantería de Marina al mando del teniente coronel de Infantería de Marina señor Sáchez Ocaña.

Asistió el Clero con cruz alzada.

En la puerta del templo de Santa María se rezó un responso.

Descanse en paz y reciba su distinguida familia nuestra condolencia a su pena.

### «La feria de Sorotchintzi»

La compañía de ópera rusa que dirige el maestro Slaviansky D'Agranett dió anoche su segunda y última representación, interpretando «La feria de Sorotchintzi» ópera cómica del celebrado compositor Moussorgski, orquestada y completada por Tche repnine, por haber fallecido aquel antes de terminarla.

Un argumento sencillo, basado en una popular leyenda ucraniana, da ocasión a tan notables compositores rucos para una bella partitura de gran inspiración y exquisita melodía, sobresaliendo un dúo romántico del primer acto, la canción evocadora de Khivria en el segundo y la introducción del acto final, una brillante página musical.

Las notables sopranos Nina D'Agranett y Nathalie Kaehonk, el bajo Ervin Richter y el tenor Kourga Noff cantaron admirablemente sus partecillas.

El público, bien escaso, aplaudió largamente la obra y la labor de los artistas, dedicando una fuerte ovación a la orquesta muy diestramente conjuntada por el joven director Anatole Fisteouari.

Es muy de lamentar que el esfuerzo realizado por el empresario señor Casá para proporcionarnos tan notable espectáculo no se haya visto correspondido por parte del público cartagenero.

X.

### Almacenes Hinojal

Está recibiendo grandes partidas de Suters y Pull-overs de todas el ses. Buzas de punto para señora. Trajes rasos y un sin fin de artículos más baratos aun que en fábricas.

Apreciarse a visitarlos.

### Confitería Royal

Ofrece exquisitos turrones, mazapanes, almendras, frutas y otros, propios para los días de Navidad.

Propaganda; Cajas surtidas con botella] de Sidra dulces, y turrones de 6 a 15 ptas. Bandejas surtidas de Navidad a todos los precios.

Magapán Royal, el mejor.

PUERTA DE MURCIA NUM. 27

### SE ALQUILA

un bajo rando para almacen, garage, & en Bretau 4 (junto a la calle de Jara). Razón: Aire 32, cristalería.

PRIMBR ANIVERSARIO DEL SEÑOR

## Don Arturo Gómez y Garcia

que falleció en La Unión el día 22 de diciembre de 1931 habiendo recibido los S. Sacramentos y la Bendición Apostólica R. I. P.

En sufragio de su alma, se aplicarán el funeral que se diga mañana a las nueve en la Iglesia Parroquial de Santa María de Gracia, y las misas que a las siete se digan en las Capillas del Asilo de Huérfanos de Mineros y Santo Hospital de Caridad de La Unión, y alas ocho en la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora del Rosario, de dicha ciudad.

Sus señores: esposa, doña Carmen Meroño Cegarrs; hijos, Gregorio y Arturo; hermana Milagro; hermanos políticos, primos, sobrinos y demás familia,

ruegan a sus amigos una oración por el alma del finado y asistan a estos cultos, por lo que les quedarán agradecidos.

Cartagena 21 de Diciembre de 1932.

## Gil Robles felicitudísimo por su éxito parlamentario de anoche

(Conferencia de la tarde)

En el Congreso

Actualidad política

Madrid.—En la sesión de ayer comenzó a discutirse el presupuesto de Instrucción Pública. Consumió turno en contra Gómez Regi que protestó de que no se recoja el espíritu de España que es profundamente religioso, suprimiendo las consignaciones a que las escuelas católicas tienen derecho, desafiando la labor benéfica que realizan en bien de la cultura de las clases humildes.

También consumió otro turno en contra Estalrich, que recordando las palabras del propio Ministro del ramo según las cuales no es posible negar ni olvidar la labor cultural de las Ordenes religiosas, pidió que no se vaya contra éstas ya que en todos los países del mundo que se tienen por cultos se está defendiendo la libertad de enseñanzas.

En la sesión nocturna Gil Robles planteó y defendió su proposición relacionada con las anunciadas elecciones parciales para Enero, pidiendo que vote la mujer, que se apruebe antes la ley de Instrucción pública y que se derroquen las leyes de excepción para contar con garantías en la propaganda.

Intervino Azúa diciendo que el Gobierno no tiene inconveniente en que se apliquen las elecciones.

Seguramente estas tendrán lugar en Marzo o Abril de y acuerdo con lo pedido por Gil Robles.

Madrid.—En general se juzga de hábil la actitud mantenida por Azúa anoche en la Cámara frente a la proposición de Gil Robles pues de haber insistido en el acuerdo de celebrarse elecciones parciales en el mes próximo se hubieran dividido las minorías que hoy le apoyan.

Algunos dicen que Azúa ha transigido convirtiendo la necesidad en virtud y que lo probable es que no se hagan bajo su presidencia las próximas elecciones.

Gil Robles sigue recibiendo numerosas felicitaciones por el éxito de su intervención.

### Los deberes del Clero

Madrid.—Parece ser que el Consejo de ministros de ayer se ocupó del proyecto de ley regulando la extinción total del Presupuesto del Clero, acordando conceder el 80 por 100 de sus haberes al clero rural durante el año próximo y ordenando que al cumplirse los dos años que fija la Constitución cesarán de consignarse todas las partidas del presupuesto del Clero.

El proyecto se leerá con toda urgencia en las Cortes.

Existe discrepancia de criterio sobre la interpretación que se ha de hacer al precepto constitucional.

Don Abilio Calderón hará hoy en la reunión de la comisión de Presupuestos la propuesta de un artículo adicional que dice:

«El Gobierno presentará a las Cortes un proyecto regulando el Estatuto de los miembros del

PIOSOS

El mayor surtido y a los precios más convenientes desde 150 pesetas.

Almacenes Hinojal